

## Medellín mantiene su desempleo en 12,8 %

Por VIVIANA SUÁREZ L.

En Medellín y el Valle de Aburrá, la tasa de desempleo en el trimestre móvil entre diciembre del año pasado y febrero de este año, cerró en 12,8 %, exactamente la misma cifra de este periodo hace un año.

Según reportó el informe mensual de Mercado Laboral del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), la población desocupada en la capital antioqueña fue en total 263 mil personas, y las que registraron algún tipo de ocupación fueron 1,79 millones (ver Radiografía).

La cifra en Medellín estuvo levemente más alta del indicador promedio en las 13 principales ciudades del país, evaluadas por el Dane, de 12,3 % con 1,48 millones de personas desocupadas en las áreas metropolitanas.

**La tasa en otras ciudades**  
En el mismo periodo, Bogotá y

Cali estuvieron por encima de del promedio en las 13 principales ciudades y cerraron dicho trimestre con 12,9 %. Lo que implica 605 mil desocupados en el Distrito Capital y 181 mil en la capital del Valle. Por su parte, Neiva compartió la misma cifra que el Valle de Aburrá (12,8 %), pero tuvo 21 mil desempleados.

Las ciudades que presentaron la menor tasa de desempleo fueron Barranquilla (7,8 %) con 78 mil desocupados; Cartagena (8 %) con 36 mil personas sin empleo y Pereira (8,8 %) con 29 mil desempleados.

En contraste, las que obtuvieron la mayor tasa de desempleo fueron Quibdó, con 20,3 % y 9 mil desocupados; Armenia con 18,4 % y 29 mil; Cúcuta, con 17,7 % y 70 mil desocupados e Ibagué con 17,3 % y 50 mil sin alguna ocupación.

**Preocupan los dos dígitos**  
El desempleo nacional ha

### RADIOGRAFÍA

#### ¿CÓMO LE FUE AL PAÍS EN FEBRERO?

Pese a que la cifra de desempleo en el segundo mes del año (11,8 %) fue menor a la de enero (12,8 %); es un punto porcentual mayor que la del mismo mes del año pasado, cuando se registró 10,8 %. Esto representó 2,9 millones de personas desocupadas en el país este año. ¿La razón? Se soporta principalmente en el área rural con la disminución de las actividades del sector agropecuario.

venido creciendo consistentemente en los últimos seis meses y alcanzó el 11,8 % en febrero. (ver Radiografía). Para Luis Fernando Mejía, presidente de Fedesarrollo, una cifra que se mantiene en los dos dígitos es preocupante. "Es fundamental aumentar el Producto Interno Bruto para que se pueda mantener la tasa de desempleo promedio por debajo del 10 % este año" ■

### RESULTADOS INFORME

## ISA y Sura

Interconexión Eléctrica ya le apuesta al año 2030 y estima inversiones por US\$10.500 millones. Le contamos.

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

La temporada de asambleas empresariales llegó a su fin con las reuniones de las grandes multilaterales colombianas: Interconexión Eléctrica (ISA), Ecopetrol y Grupo de Inversiones Suramericana (Grupo Sura).

En el caso de la transportadora de energía, su presidente Bernardo Vargas, destacó las apuestas que al año 2030 pretende ejecutar esta compañía, entre ellas llegar a nuevos países (Estados Unidos, México y Argentina), con un plan de inversiones que totaliza los 10,500 millones de dólares.

"Hoy en el portafolio de negocios de ISA la transmisión eléctrica tiene una participación del 80 %, queremos que a 2030 se ubique en 74 % y que el negocio de vías, con la entrada en Colombia y Perú, crezca un poco. Además, queremos ganar participación en nuevos negocios", declaró.

# \$36.640

precio de cierre ayer de la acción de Grupo Sura en la bolsa de valores.

En la asamblea, los accionistas aprobaron la propuesta de dividendos de 552 pesos por acción. Esta decisión significará un desembolso total a los accionistas por 611.438 millones de pesos, el más alto pagado por la compañía hasta el momento, y el cual corresponde al 40 % de la utilidad neta del año pasado (1,52 billones de pesos).

El empresario destacó que este año la acción de la compañía haya alcanzado su cotización máxima histórica de 16.740 pesos (el martes 26 de marzo). En lo corrido de este 2019 el título observa una valorización del 14 %.

**Este lunes  
vence el plazo  
para renovar  
tu matrícula  
mercantil**

Evita sanciones, renueva ya en  
[www.camaramedellin.com](http://www.camaramedellin.com)  
de forma ágil y segura.

  
CAMARA DE COMERCIO  
DE MEDELLIN PARA ANTIOQUIA

### FERIA DE GANADOS DE MEDELLÍN

#### BOVINOS MACHOS

Precio de venta en pesos

EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Machos cebados kg. en pie	2.484	5.076	5.450
Machos de levante 1 año	400	1.000.000	1.000.000
Machos de levante 1 1/2 años	180	1.300.000	1.300.000
Machos para ceba 2 años	0	0	0
Machos para ceba 2 1/2 años	0	0	0
Machos (Destete)	15	700.000	700.000

#### BOVINOS HEMBRAS

Precio de venta en pesos

EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Hembras cebadas kg. en pie	1.447	4.321	4.850
Hembras de levante 1 año	143	650.000	650.000
Hembras de levante 1 1/2 años	0	0	0
Hembras de cría 2 años	0	0	0
Hembras de cría 2 1/2 años	175	1.383.000	1.574.500
Vacas con cría (Ataos)	57	1.255.500	1.852.065
Vacas de leche	45	2.455.556	3.100.000
Revoltura	20	894.444	1.800.000
Bovino industrial (kg. en pie)	262	2.323	3.300

#### PORCINOS

Precio de venta en pesos / Kg. en pie

EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.
Cerdos cebados	564	4.546	4.700
Cocas descarte	234	2.694	3.000
Padrones descarte	1	1.500	1.500

#### RESUMEN REUNIÓN

En Unidades

	ACTUAL	ANTERIOR	DIFERENCIA
Ganado gordo	5.465	5.792	-327
Ganado flaco	1.571	1.160	-411
Porcinos	10.402	11.978	-1.576
Revoltura y vacas de leche	167	190	-23
Total semovientes	17.605	19.120	-1.515

Hoy 30 de marzo abrimos todas nuestras sedes de 8:00 a.m. a 12:00 m. y en internet las 24 horas.